

Kernprozess 2: Bildung
Indikator 2.5: Wir leben Partizipation.

KP 2
In 2.5

Wert		Qualitätsstandards
Merkmal wird gar nicht erfüllt	0	Wir bieten den Kindern keine Möglichkeiten der institutionellen* Mitbestimmung. Die Selbstbestimmungsrechte der Kinder sind nicht schriftlich niedergelegt.
Merkmal wird teilweise erfüllt	1	Wir bieten den Kindern keine Möglichkeiten der institutionellen* Mitbestimmung. Die Selbstbestimmungsrechte der Kinder sind schriftlich niedergelegt. In Fragen der Ernährung, der Kleidung und des Mittagsschlafes suchen wir den Konsens mit den Eltern.
Merkmal wird erfüllt	2	Wir bieten den Kindern Möglichkeiten der institutionellen* Mitbestimmung. Die Selbstbestimmungsrechte der Kinder sind schriftlich niedergelegt. In Fragen der Ernährung, der Kleidung und des Mittagsschlafes suchen wir den Konsens mit den Eltern.
Merkmal wird gut erfüllt	3	Wir bieten den Kindern Möglichkeiten der institutionellen* Mitbestimmung. Die Selbstbestimmungsrechte der Kinder sind schriftlich niedergelegt. In Fragen der Ernährung, der Kleidung und des Mittagsschlafes suchen wir den Konsens mit den Eltern. Wir reflektieren einmal im Jahr die Verabredungen zur Mit- und Selbstbestimmung der Kinder und passen diese gegebenenfalls an. Dabei beziehen wir die Kinder über drei mit ein.
Merkmal wird außerordentlich gut erfüllt.	4	Wir bieten den Kindern Möglichkeiten der institutionellen* Mitbestimmung. Die Selbstbestimmungsrechte der Kinder sind schriftlich niedergelegt. In Fragen der Ernährung, der Kleidung und des Mittagsschlafes suchen wir den Konsens mit den Eltern. Wir reflektieren einmal im Jahr die Verabredungen zur Mit- und Selbstbestimmung der Kinder und passen diese gegebenenfalls an. Dabei beziehen wir die Kinder über drei mit ein. Jede Gruppe wählt eine Sprecherin und einen Sprecher. Diese treffen sich einmal im Monat mit der Leitung und verhandeln mit dieser über gruppenübergreifende Angelegenheiten.

* = Institutionell bedeutet, dass die Mitbestimmungsrechte der Kinder aufgeschrieben sind. Dies gilt auch für die Selbstbestimmungsrechte. Institutionell bedeutet darüber hinaus, dass es regelmäßige oder einrufbare „Gremien“ gibt, in denen die Mitbestimmungsangelegenheiten verhandelt werden.